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– Премьер-министр Республики 
Индия господин Нарендра 
Моди посетил в прошлом году 
Владивосток для участия в 
Восточном экономическом фору-
ме. Как это событие повлияло на 
сотрудничество Вашего консуль-
ского округа и всего Дальнего 
Востока с Индией?
– 2019 год был поистине богатым 
на события в отношениях Индии с 
Дальним Востоком России. С целью 
расширения возможностей сотруд-
ничества Владивосток посетил ряд 
делегаций высокого уровня. В авгу-
сте Министр торговли и промышлен-
ности вместе с Главными министра-
ми четырех штатов Индии возглавили 
делегацию из более чем 150 компа-
ний во время визита во Владивосток. 
Это был первый визит подобного 
рода из Индии  куда-либо. В сентябре 
уважаемый Премьер-министр посе-
тил Владивосток в качестве главного 
гостя V Восточного экономического 
форума. Позже, в октябре/ноябре, 
Министр стали и Министр нефти и 
природного газа сопровождал деле-
гацию компаний государственного 

и частного секторов, работающих 
в стальной и нефтяной отраслях, 
во Владивосток и на Сахалин. Эти 
визиты демонстрируют серьезность 
и приверженность Индии к сотрудни-
честву с Дальним Востоком России.  
– Ключевым событием визита 
Премьер-министра стало заявле-
ние о предоставлении кредитной 
линии на развитие Дальнего Востока 
России в размере 1 млрд долларов. 
Кроме того, это был первый случай, 
когда Индия принимает решение 
предоставить кредитную линию не 
государству, а определенному реги-
ону в нем. В ходе визита было под-
писано более 50 меморандумов о 
взаимопонимании.
– Индия многие годы являет-
ся торговым и инвестиционным 
партнёром Дальнего Востока. 
Какие новые результаты полу-
чены в торгово-экономическом 
и инвестиционном сотрудниче-
стве Приморского края и Индии? 
Какие крупные проекты индий-
ских предприятий получили раз-
витие в нашем регионе?
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У НАШИХ ОТНОШЕНИЙ 
БОЛЬШИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ

Генеральному консульству Индии во Владивостоке уже более 
четверти века. За это время накоплен немалый опыт укрепления 
деловых, гуманитарных, культурных связей между странами, 
регионами. О том, как оценивают их наши партнеры, по 
каким основным направлениям будут развиваться, углубляться 
двусторонние контакты, рассказал в беседе с корреспондентом 
нашего журнала Генеральный консул Индии во Владивостоке 
господин Шаши БхуШан. 



512020 СЕНТЯБРЬ № 47



ПРИМОРЬЕ — КРАЙ СТРЕМИТЕЛЬНЫХ ПРЕОБРАЗОВАНИЙ

52 № 47 СЕНТЯБРЬ 2020

– Согласно статистике Дальне-
восточного таможенного управле-
ния, в 2019 году Индия была 7-м 
крупнейшим торговым партнером 
Дальнего Востока. Однако при абсо-
лютной величине чуть более 700 
миллионов долларов это намного 
ниже потенциала. Индия и Россия 
поставили общую цель – 30 мил-

лиардов долларов в торговле и 50 
миллиардов долларов инвестиций 
к 2025 году. Мы полагаем, что этот 
толчок будет исходить от Дальнего 
Востока. Что касается индийских 
инвестиций в Приморье, КGК и М. 
Суреш в настоящее время владе-
ют центрами обработки алмазов во 
Владивостоке. У индийской компа-

нии JayRus во Владивостоке работа-
ет завод по переработке чая. Кроме 
них на Дальнем Востоке имеются 
индийские инвестиции в углеводо-
родный сектор.
– Многие индийские компании гото-
вы инвестировать в Дальний Восток, 
но из-за текущей ситуации с панде-
мией темпы инвестирования времен-
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но замедлились. Чтобы дать новый 
импульс двусторонней торговле, 
продолжаются консультации по воз-
обновлению морских коммуникаций 
Владивосток–Ченнаи. 
– Генеральное консуль-
ство Республики Индия во 
Владивостоке открылось более 
четверти века назад. Надо пола-
гать, накоплен немалый опыт 
укрепления деловых, гуманитар-
ных, дружественных связей меж-
ду нашими странами. По каким 
направлениям, по Вашему мне-
нию, могут и впредь развиваться, 
углубляться контакты?
– Да, мы были первым консульством, 
которое открылось во Владивостоке. 
Мы последовательно улучшаем связи 
между Индией и Дальним Востоком 
России. В настоящее время в этой 
части России проживает более 2000 
граждан Индии. Более 400 студен-
тов обучаются в различных вузах, 
которые находятся под нашей юрис-
дикцией. Значительное количество 
индийцев работает в сфере огранки 
алмазов, углеводородов и в стро-
ительстве. Мы надеемся, что это 
число будет расти вместе с тем, что 
и в Индию будет приезжать больше  
граждан России с Дальнего Востока. 
Двусторонний туризм может дать 
толчок развитию контактов между 
людьми. И Дальний Восток России, и 
Индия обладают огромным туристи-
ческим потенциалом. Оба региона 
чрезвычайно разнообразны.
– Какие мероприятия прово-
дит Генеральное консульство 
Республики Индия для активиза-
ции культурных связей? Заметен 
ли прогресс? 

– Мы всегда стараемся развивать 
отношения между людьми и укре-
плять культурные связи. Незадолго до 
начала пандемии в марте мы органи-
зовали программу «Холи-Масленица: 
встречаем весну вместе», чтобы 
подчеркнуть сходство праздников 
Индии и России. 21 июня мы вместе 
со студиями йоги Дальнего Востока 
отметили Международный день йоги 
в онлайн-формате. Курсы ITEC широ-
ко популярны на Дальнем Востоке 
России, где мы даем возможность 
студентам/профессионалам пройти 
бесплатное обучение в Индии. В этом 
году перед пандемией мы отправи-
ли группу из 23 энтузиастов йоги в 
институт S-VYAS в Бангалоре для 
прохождения сертификационного 
курса йоги. Наряду с этим мы орга-
низовываем различные выступления 
артистов, приезжающих из Индии, а 
также показ фильмов Болливуда.
– В 2020 году ВЭФ не состоит-
ся. Однако интерес к форуму не 
пропал. Как индийская сторона 
планирует реализовать те идеи о 
взаимном сотрудничестве, кото-
рые она собиралась обсудить на 
острове Русском?
– Визит премьер-министра Моди в 
качестве главного гостя 5-го ВЭФ в 
2019 году сделал этот форум широ-
ко популярным в Индии. В этом году, 
даже после начала пандемии, многие 
индийские компании и бизнес-ассо-
циации продолжали интересовать-
ся статусом 6-го ВЭФ, пока он не 
был отложен. Тем не менее, бизнес 
и взаимодействие продолжают раз-
виваться, но уже в другом формате. 
Различные вебинары и онлайн-встре-

чи B2B были организованы при под-
держке Посольства Индии в Москве 
и Агентства Дальнего Востока по 
привлечению инвестиций и развитию 
экспорта. Мы надеемся, что когда 
ситуация с пандемией нормализует-
ся и возобновятся международные 
поездки, сотрудничество выйдет на 
новый уровень.
– Вы недавно во Владивостоке. 
Расскажите, пожалуйста, немно-
го о себе, о Ваших впечатле-
ниях от города и от всего кон-
сульского округа – от Приморья 
до Забайкалья. Где уже успели 
побывать, какое мнение сложи-
лось о Дальнем Востоке России?
– Я выпускник факультета компью-
терных наук и инженерии. Пять лет 
проработал в частном секторе, 
прежде чем поступить на дипло-
матическую службу. Женат. Я стал 
Генеральным консулом Индии во 
Владивостоке в январе, но получил 
консульский патент и экзекватуру 
только во время пика пандемии в 
апреле. Поэтому, к сожалению, мне 
не удалось побывать в разных угол-
ках моей консульской юрисдикции, 
а это весь Дальневосточный феде-
ральный округ и Иркутская область. 
Но что я точно знаю, так это то, что 
Дальний Восток – это уникальное 
сочетание разнообразной культу-
ры, традиций и географии. К тому 
же Владивосток, где я живу, – это 
живой город с уникальной культурой, 
он как окно Европы в Азию. Слияние 
Запада и Востока. Я жду момента, 
когда закончится пандемия, и я смогу 
отправиться в путешествие. 


